

Franckesche Stiftungen zu Halle

Verbesserte und erleichterte Griechische Grammatica

Lange, Joachim

Halle, 1745

VD18 13052969

Vorbereitung.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:obv:ha33-1-198073

Der erste Theil
Von den
FVNDAMENTIS GRAECAE
LINGVAE.

Vorbereitung.



Eil bey den Griechen die consonantes und
vocales unter einander stehen : müssen
sie wol erst nach ihrer Ordnung zum
Behuf derer, die lesen lernen, hergesetzt
werden.

Figur.	Namen.	Bedeutung.
A, α	Ἄλφα, alpha.	a.
B, β, β̄	Βῆτα, bita.	vau der Lateiner, aber nicht
Γ, γ, γ̄	Γάμμα, gamma.	g. nach der gemeinen Un-
Δ, δ, δ̄	Δέλτα, delta.	d. art als ein Teutsches v
Ε, ε	Ἐψιλόν, epsilon.	e. auszusprechen.
Z, ζ	Ζῆτα, zita.	z, oder eigentlich wie das
H, η	Ἡτα, ita.	i. Hebräische Sain.
Θ, θ, θ̄	Θῆτα, thita.	th.
I, ι	Ἰῶτα, iota.	i.
K, κ	Κάππα, cappa.	k, c.
Λ, λ	Λάμδα, lamda.	l.
M, μ	Μῦ, my.	m.
N, ν	Νῦ, ny.	n.
Z, ξ	Ξι, xi.	x.
O, ο	Ὅμικρον, omicron.	o paruum, kurz.
Π, π, π̄	Πῖ, pi.	p.
Ρ, ρ, ρ̄	Ρῶ, rho.	r.
Σ, σ, σ̄	Σίγμα, sigma.	s.
T, τ, τ̄	Τᾶυ, tau.	t.
Υ, υ	Υψιλόν, ypsilon.	y.
Φ, φ	Φῖ, phi.	ph, f.
X, χ	Χῖ, chi.	ch.
Ψ, ψ	Ψῖ, psi.	pf.
Ω, ω	Ὠμέγα, omega.	o magnum, lang.